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さだからこそ、えられることがありߴさは10�ηンν。このߴ線のࢹ」

ます」。୭もがいやすいやݐのσβΠン、ϢニバーαルσβΠ

ンのコンαルςΟンάをखが͚る֞ढ़࠸さんはྗを込める。

֞さんは生まれつ がંれやすいපをࠎという「ෆશܗࠎ͖」

からंいすでࠒう。これまでにड͚たखज़は�0ճ以上。খ学校5生ױ

の生׆がଟくなると、୭かのखをआりな͚れば生׆で͖ないޙΖめたさ

から、࣍ୈに学校がԕのいた。どうしてもา͖たくてߴ、 校࣌にٳ学し

てखज़とظのリϋビリ。しかし「าくことはしい」とҩࢣからࠂげ

られ、ເはஅたれた。「どうして自だ͚ʜ」。පӃの上からඈͼ߱りよ

うとしたが、自のでࡤをӽえることすらで͖ͣに่͖ٽれた。

า͚ない自に、どうすれば自৴を࣋てるようになるだΖう。ษڧ

の、ं いすで௨える立命館大学ਐ学。一人らしをしながらϗーϜ

ϖーδ੍࡞ձࣾでӦۀのΞルバΠトもݧܦした。このࠒ、大学でຽ߶

さん（ݱ෭ࣾ）と出ձい、�010にミϥΠϩをۀى。「大学はに人

຺をげ、എதをԡしてくれました」。ۀا理念はバリΞ（ো）をバリュー

（価値）にมえること。とこΖが「1はਏかった。৯るすらない日

もありました」。ඈͼ込みӦۀで「ྸߴԽがਐΉࠓ、バリΞϑリーで৽た

な市場が։で͖る」とઆ໌し、バリΞϑリーվमをఏҊすると࣍ୈに

取Ҿઌが૿えるように。ॳに1�0ສԁだったؒऩӹは�ԯԁにな

り、ミϥΠϩのࣾһも30人に૿えた。うͪ8人はোऀだ。

。の݁ࠗですͶ（෭ࣾݱ）しかったことは、ຽخして�。「一൪ۀى

ࣾһやՈのせが、事のݪಈྗなんです。一൪身ۙな人をせに

で͖な͚れば、ࣾ ձをせにすることはで͖ませんから」。ࠓ�݄、ো

さ࠵ύϥリンϐックが։ژされ、�0�0には౦ߦࢪผ解ফ法がࠩऀ

れる。このにり、日本をϢニバーαルσβΠンઌਐࠃにしたい。そ

のઌには、ڥがඋされͣ֎にも出られないੈքதの人たͪがݟえ

ている。「いつか自にࢠどもがで͖たら、こうえたい。hंいすだから、

で͖ることもあるんだよʱって。ࢠどもがそうࢥえるࣾձをつくりたいの

です」。

（จ：ࡈ౻ສཬֆ　ࡱӨ：ؒᅳത）
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See you at the Hokuriku!
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北陸新幹線の開業で、注目の高まる北陸三県。
自然の王国・富山か、“ものづくり” の国・福井か。
それとも伝統文化の街・石川に足を延ばすか－。

それぞれの地で生きる校友が、
各地の魅力を伝えます。
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福 井
FUKUI

越前にはこんな言い伝えがある。その昔、
一人の美しい女性が現れて「この地は作
物には向きません。しかし清らかな水が流
れていますから、その水を使って紙を漉く
と良いでしょう」。そう言って人々に紙の漉
き方を伝授してから、和紙の産地として栄

えるようになった－。その神様を祭る「紙
祖神 岡太神社 大瀧神社」の勇壮な佇まい
からは、越前が和紙の産地として大いに栄
えたことがわかる。神様が守り続けた紙漉
き文化の里に、江戸中期から代々続く和紙
問屋、杉原商店はある。

杉原商店 9 代目の杉原半四郎（学生当
時・忠雄）さんは「国内には和紙の産地が
いくつもありますが、越前和紙は日本一」と
言い切った。1000 年は保 存できるという
耐久性に、ふっくらとした紙肌の “越前もの”
は、昔から上層階級に重宝されてきた。大
正、昭和天皇のご即位時に、大量の越前
和紙を宮内庁に納めた記録も残されている。

杉原商店は、京都の寺院などを中心に
全国から注文を受け、それぞれの工房に
オーダーをかけるという、 産 地と全 国を
結 ぶ 役 割を担ってきた。「 全 国の取 引 先
から要望を受けて、それぞれどの職人に、
どの工 房で …と組 み合わせるのがうちの
仕 事。この地には型を作る人、 紙を漉く
人など様々な分 野の職 人が 集まっていま
すから、どんな要望にもすばやく応えられ
るわけです」。

和紙問屋に生まれて
生まれた時から跡取りと決まっていた杉

原さん。「実はどうしても家業を継ぎたくな
くてね。 高 校 3 年 生のある晩、 立 命 館 大
学を受験しようとこっそり家の外壁を乗り越
えて京都へ向かったんです。途中、父親
が出張でよく泊まっていた宿に宿泊したら、

『お宅のご長男が来ていますよ!』と実家に
連絡が入ってしまった。後になって大学の
合格通知が来たので、親も仕方なく進学を
許してくれたわけです」。卒業後は観念？し、
実家に戻って家業を継いだ。

“和紙” と聞くと縁遠く感じる人もいるかも
しれないが、実は立命館大学の卒業生な
ら一度は杉原さんの手がけた和紙を手にし

越前和紙を使った、新たなビジネス
も誕 生した。 福 井 県 鯖 江 市で 行 政 書
士をしている若山大輔さん（'10 経営）
は、越前和紙でオリジナルデザインの
婚姻届や出生届を制作。インターネッ
トで販 売したところ、 花 柄や和 風のも
の、福井在住のイラストレーターによる
かわいらしいデザインに注目が集まった。

「 婚 姻 届 は 人 生 の 節目で 出 す 書 類な
のに、役所に用意されているものは味
気ないなと思っていました。ところが調
べてみたら、規定の書式やサイズ、27

年間保存できるものなど、戸籍法での
決まりごとさえ守れば、材質やデザイン
は自由なんです。そこで越前和紙を届
出 書 類に使えば、 全 国に福 井や越 前
和 紙の名を知ってもらえるのではと思
い、商品化しました」。

とは言え、気になるのは和紙に書い
た時の “にじみ”。文字が不明確なもの
は、役所で受け付けてもらえない。「制
作過程でにじみを抑える加工を施し、デ
ザインの印刷も、和紙への印刷を得意
とする高い技術を持った会社に依頼しま

ている可能性が高い。立命館大学と立命館
アジア太平洋大学の卒業証書は、杉原商
店が納品した越前和紙が使用されているか
らだ。もし、卒業証書が自宅のどこかに眠っ
ていたら、筒を開けてみて欲しい。丈夫な
がらあたたかみのある越前和紙の感触は、
年月が経とうと変わらないはず。

和紙で未来を切り拓く
和紙に代わって安価な洋紙が出回り、障

子やふすまの需要が減りつつある昨今、長
男で 10 代目の杉原吉直さんは「これまでの
商売にしがみついていても、産地は守れな
い」と危機感を募らせてきた。転機は 2002
年。インテリアの展示会に出品したことだっ

た。「光を通した時の透け感など、欧米に
はなかった特徴が新鮮だったのではないで
しょうか。ナチュラルさを重視する今の時代
に合っていますよね」。現在は海外でホテル
の壁面や、高級ブランドのショーウィンドー
といった空間を飾っている。

耐久性と美しさを兼ね備
え、 様々な要 望に対 応で
きる越前だからこそできた
新 展 開。「インテリア向け
など、 父 に 新しい 提 案 す
ると、『わからないけれど、やってみよう』と。
私の提案を否定したことはないですね」。

和 紙に携わって60 年あまり。 後 継 者を
育てた杉原さんはそのバトンを吉直さんに渡
し、 新たな展 開を見 守っている。「 眼 鏡に
打刃物など、福井は “ものづくりの国” と呼
ばれています。中でも、越前の和紙は日本
一。日本文化を支えてきたのが、越前和紙
なのです。それを思うと、この地に、そして
代々続く問屋に生まれて良かったなぁと思い
ますね」。

した。小さな和紙工房だけではなかな
かできませんが、多くの職人や企業が
集まる和紙の産地だからこそできた商品
です」。

1000 年は保存可能と言われる耐久

性から、越前和紙は紙幣や証券などに
使われてきたので「一生お金に困らな
い」という願いも込められていると言う。

「今後は、カップルに福井に来てもらっ
て、自分たちで和紙を漉き、世界でたっ
た一枚の婚姻届をつくる体験型のサー
ビスも考えています。また越前だけなく、
新潟県の小国和紙や岐阜県の美濃和
紙なども取り扱う予定です。全国各地
の和紙文化を守り、和紙づくりに携わる
人の収入向上に貢献したいですね」。

福井県・越前和紙
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3 枚 1セット。職人による高級手漉き和紙は8640 円、機械漉きが
4320 円、普通紙は1080 円から。婚姻届は約 40 種類、出生届
は30 種類から選べる。
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ਿݪళ�創業 145 年の和紙問屋

福井県越前市不老町17-2 
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富 山
TOYAMA石 川

ISHIKAWA

熟練した技術の職人たちが生み出す輪
島塗。木地に薄い布を張って補強し、下
地を何度も塗ってから天然漆を重ね、さら
に蒔絵や沈金で装飾を施していく。124 工
程もの手作業を経ることで、美術品とも言
える工芸品が完成する。そんな輪島塗を身
近に感じてもらおうと、校友の木谷廣夫さ
んが、様々な角度から輪島塗を楽しめる『漆
の里交流館』をオープンし、注目を集めて
いる。「輪島塗の魅力は、何と言っても手
触りの良さでしょう。それに布地を張って漆
を塗り重ねているので、なかなか欠けにく
い。補修もできるので、代々受け継いで長
く使っていただけます」。 木 谷さんの『 漆
の里交流館』では、貴重な工芸品の数々
を鑑賞できるほか、輪島塗のカップでコー
ヒーが楽しめるカフェも併設。また、建物
のいたる所に漆が施されているため、輪島
の塗師 ※ が代々住んでいた古民家の雰囲
気を楽しむこともできる。

輪 島で生まれ育った木 谷さんは、 京 都
に憧れて立命館大学理工学部に入学。卒
業後は東京の設計事務所で建設業関係の
コンサルタント職に就いた。「建築関係の
職人と仕事をするうちに、自分も何かの “職
人” になりたいと思うようになって。そこで
故郷に帰って輪島塗の職人になろうと決意
し、30 歳で 蒔 絵の職 人に弟 子 入りしまし
た。最初は小遣い程度の収入で大変でし
たが、修行を積んで 4 年後に独立し、30
年以上工芸家として作品をつくってきまし
た」。人間国宝（重要無形文化財保持者）
も出品する日本工芸会主催の伝統工芸展
では、3 回も入選するなど確かな技術を誇
る木谷さん。ところが 5 年前から病気の影
響で細かい作業が難しくなり、職人として
の活動は終えることにした。「今、後継者
不足もあり文化の衰退を感じています。し
かしこの地の伝統を、何とか次世代に継承
したい。作品をつくれなくても、これからは
この会館で、より多くの人に輪島塗の魅力
を紹介することで、その素晴らしさを伝えて
いきたいのです」。

今後は蒔絵の体験コーナーも設けたいと
いう木谷さん。「石川県は食や酒どころとし
て有名ですが、輪島塗のほかに友禅染めや
九谷焼など、数多くの伝統工芸も魅力の一
つ。ぜひ各地で伝統文化に触れ、その奥深
さを知っていただければ嬉しいですね」。

※ 漆器の製造に携わる職人

園内を撮影しようと、歩き始めて数分。カ
メラマンが「キャーッ！」と悲鳴をあげた。よ
く見ると、足元に茶色いヘビ。飼育されてい
るものではなく、森から出てきたらしい。ファ
ミリーパークは呉羽丘陵の中にあり、まるで
森の中を歩いているような感覚だ。山本茂
行園長は「ファミリーパークのことを、“動物

園” と言ったことは一度もないですね」
と言う。 飼 育しているのは
サルやカモシカ、タヌキた
ち98種、1000点以上で、
それぞれが地形を活かし
たスペースで暮らしてい
る。来場者は自然の中を

歩いて、動物たちに出会い、その本来の姿
を見ることでそれぞれの動物の生活環境を
学ぶこともできる。開園から30年を過ぎた
今、市民や企業も里山の保全活動に参加し、
人と自然とつなぐ存在になっている。

山本さんは、生まれ故郷の富山から立命
館大学に進学。学生運動が最盛期を迎えた
大学生活を経て “人と自然の関係” を考え
た時に、里山でタヌキに出会った。「厳しい
環境でもしたたかに生き、縄張りを持たない
独特の社会構造を保っている」。そんなとこ
ろに惹かれて調査を始めた。転機となった
のは 25 歳の時。石川県にある民間動物園
を訪れ、展示された動物たちを見て「あまり
に劣悪な環境ではないか」と園長に抗議し
た。すると「では君が改善してくれ」と言わ
れ、職員になることになった。さらなる転機
は、富山市で動物園建設の計画が持ち上
がった 1970 年代だった。山本さんも携わる
ことになったが、「問題はいかに様々な動物
を揃えるか。年々、絶滅危惧種の動物を入
手することが難しくなっていましたから。しか
しこれは、逆に観光目的から脱するいい機
会だと思いました。人が自然に興味を失って
きている時代です。『日本の野生動物を知る
ことができる場所にしよう』と、計画をひっく
り返しました」。“見るだけ” から “学んで関
わる” 存在へ－。開園から30 年を過ぎ、昨
年は最高入場者数 33 万 9 千人を記録した。

現在、山本さんらが全力を挙げて取り組
んでいるのが、絶滅の危機に瀕するニホン

ライチョウの繁殖と人工飼育だ。北極海に
浮かぶスバールバル諸島に住むスバールバ
ルライチョウで飼育の練習を重ねた後、ニ
ホンライチョウの孵化にも成功し、3 羽を飼
育している。生息地域を調査して飼育した
個体を野生に返し、ライチョウが安心して暮
らせる自然をつくる…それが最終目標だ。

「ファミリーパークには、自然と人をつなぐ
役割があります。森も動物も元気に、そし
て人も元気になる所。そんな場所でありた
いと思っています」。

富山県・富山市ファミリーパーク

ʠຊҰຯͳಈԂʡͱݴΘΕΔࢢࢁϑΝϛϦʔύʔΫɻ
ఆ൪ͷκϥΠΦϯ͍ͳ͍͕ɺେͳཬࢁͷதͰɺຊݻ༗ͷಈ͕ͨͪ
ੜ͖ੜ͖ͱΒ࢟͢Λָ͠ΊΔͷ͕ັྗͩɻԂΛΊΔߍ༑ͷ
ʹʣࣾ࢈ Μʢ���ೖֶ͞ߦຊໜࢁ ɺ͜ Ε·ͰͷಓͷΓͱࡏݱͷऔΓΈΛฉ͍ͨɻ

ࢢࢁϑΝϛϦʔύʔΫ
富山県富山市古沢 254 番地 

公共交通機関・JR 富山駅下車、 
駅前地鉄バスターミナルより路線バスへ 
車・北陸自動車道 富山西 ICより約 5 分

3 月15日から翌 2 月末日まで開園

3 月15日〜 11 月30日までの間は 
午前 9 時〜午後 4 時 30 分 

（入園は午後 4 時まで）

高校生以上 500 円  
小・中学生・未就学児は無料

5&-������������

ొの౷を
代へੈ࣍
݄̑ɺॳՆͷை෩͕ਧ͘ొͷ֗ʹɺ৽ͨͳ໊ॴ͕ੜͨ͠ɻࠓ
౷ܳɺྠౡృͷඒ͠͞ʹ৮ΕΒΕΔʰ࣫ͷཬަྲྀؗʱͩɻ
 ʹڞͱيʣͷͰɺ ؗͷ୩ኍ͞Μʢ���ཧࢣֆࣘݩ
ͦͷັྗΛ͓͑͢Δɻ

石川県・輪島塗

ਓとࣗવをͭな͙
のதのಈԂ

ॅॴ

ަ௨

ؒظ

ؒ࣌

ೖԂྉ

߹ͤ
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と言う。 飼 育しているのはと言う。 飼 育しているのは

Ͱձい·しΐ͏�ʵੴɾҪɾࢁɻັྗのࠃʑʵר಄ಛू

U
ru

sh
in

osato Exchange C
en

ter

Toy
ama familypark

࣫ͷཬަྲྀ館
石川県輪島市河井町 24-11

TEL0768-22-4015
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ಛผ募集要項

「Φール立命館校༑大ձ � 0 1 � JO  ۚ」の։࠵を記念して、「校༑ձະདྷ人ࡒҭۚج」（以Լ、ະདྷ人ࡒ）のಛผืूをおこ
ないます。校༑一人ͻとりがओ人ެとなり、ະདྷを切りく人ࡒをҭする׆ಈにͥͻごࢧԉください。

ʮΦʔϧ໋ཱؗߍ༑େձ 2�16�JO�金ʯ։ه࠵೦
のະདྷのଃΓߍഐɾޙ

ʮߍ༑ձະདྷਓࡒҭج金ʯಛผ募集の͝Ҋ

ࠓ ճ の ಛ ผ ื 集 に Ԡͯ͡くださͬたみ なさまの お 名 લ・
ஂ ମ 名・法 ਓ 名、ଔ ۀ 年・ଔ ۀ ֶ ෦、お申ࠐ ޱ （なら
ͼにະདྷਓࡒごد付૯ֹ）は、໋ཱؗେֶと໋ཱؗେֶ
校 友 会で ڞ ༗ のうえ、ʮΦール ཱ ໋ ؗ 校 友 େ 会 2 0 1 6 JO 
ۚʯのύϯϑϨッτにࡌܝさせͯいただきます。

校友େ会ಛઃ WEB αΠτは � 月上०Φーϓϯ༧ఆです。詳しくは、校友会ϗーϜϖーδ、またはະདྷਓࡒಛઃ WEB αΠτをご覧ください。

ຊد໋ཱؗେֶにର͢ΔدۚͰ͋Γɺ੫੍্の༏۰ાஔΛड͚Δ͜ͱ͕Ͱ͖·͢ɻ

2016年�月1（ۚ）～2016年�月31（）

ʲܧ続のごد付 1rޱ（1,000ޱ1ԁ）以上
ʲҰׅのごد付 1r0ޱ（1,000ޱ1ԁ）以上

申込ؒظ

申込ֹۚ

੫੍্の༏۰ાஔに͍ͭて

お問合せ先
（ड࣌間ɿ日ॕΛআ �͘9ɿ�0 ʙ 1�ɿ00）

˙�ຊಛผืूに関してɾɾɾɾɾɾɾɾɾɾɾɾɾ໋ཱؗେֶߍ༑ձࣄہ� ��� ʵ ��� ʵ ����

˙�੫੍্の༏۰ાஔに関してɾɾɾɾɾɾɾɾɾɾ໋ཱؗ�૯෦د�ࣄہ� ��� ʵ ��� ʵ ����

๏ਓ
校友大会ಛઃ8&BαΠτ͔Β߹ͤ༻ࢴΛμϯϩーυ͠ɺඞཁ߲ࣄΛ͝ه入ͷ্「立命館�૯෦د�ࣄہ」
までૹ৴ͯͩ͘͠͞いɻͦ ͷޙɺखଓ͖ํ๏ͷৄࡉΛ͝Ҋͤͯ͞い͖ͨͩま͢ɻ

ਓݸ
ɾ
ஂମ

دଓͷ͝ܧ
دਃࠐॻʗಉ෧ͷ様ࣜᶃʹඞཁ߲ࣄΛ͝ه入ͷ্ɺಉ෧ͷฦ৴༻෧ʹͯ͝ฦૹͩ͘͞いɻ
Πϯλーωοτʗ校友大会ಛઃ8&BαΠτ͔Βɺಛผืूਃࠐը໘ʹアΫηεͷ্ɺ
ɹ͓ਃͩ͘͞ࠐいɻ

Ұׅͷ͝د
ৼࢴ༺ࠐʗಉ෧ͷ様ࣜᶄʹඞཁ߲ࣄΛ͝ه入ͷ্ɺ֤ۚ༥ؔػʹ͓ͯৼͩ͘͞ࠐいɻ
Πϯλーωοτʗ校友大会ಛઃ8&BαΠτ͔Βɺಛผืूਃࠐը໘ʹアΫηεͷ্ɺ
ɹ͓ਃͩ͘͞ࠐいɻ

ͷ校友ͷํɺ͝ݝ�Δ͢࠵ճɺ校友大会Λ։ࠓ˒ いͨࡌܝʹԠͯ͡ॴଐ校友会名ر
͠ま͢ɻͥͻ͜ͷػ会ʹ͓ਃࠐΈͩ͘ ͞いɻ

まで͓߹ͤͩ͘͞いɻ（রࢀ�ϖージ）ہࣄҎ֎ͷ校友ͷօ様ɺ立命館大学校友会ݝ�ه্ˎ

3ݝॳのߍ༑େձ։࠵の͓Βͤ

3ݝのߍ༑のօ༷
ͱͳりま͢ɻྫ年ɺ校友大会શ国ͷ࠵でͷ։ݝ�ॳͷ্࢙ճͷ校友大会ɺ校友会ͷྺࠓ

校友͕Ұಊʹ会͢Δػ会ͱͳͬͯいま͢ɻ։ݝ࠵で͋Δݝ�ͷ校友ͷօ様ʹɺͥͻ日ଟ

ͷํʹࢀՃͯ͠い͖ͨͩɺݩでͷ校友大会Λり্͛ͯい͖ͨͩͨいͱࢥいま͢ɻ大会

ʹؔ͢Δৄࡉɺಉ෧ͷ大会νϥγΛ͝ཡͩ͘͞いɻ

େձに関͢Δお問合せɾお申込先ʢ � ༑のํରʣߍのॅࡏݝ

���ີ༤ࣄװ
5&-ɿ��������������
'"9ɿ������������

ੴݝ
༑ձߍ

���ా��๛ࣄװ
5&-ɿ�������������ɹ�
&�."*-ɿSVUPZBNB!FYDJUF�DP�KQ

ݝࢁ
༑ձߍ

���٦��Ұߦࣄװ
5&-ɿ�������������ɹ�
&�."*-ɿU�TFJJUJ!NY��GDUW�OF�KQ

Ҫݝ
༑ձߍ

会ͷϗςϧ日ۚߤ
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にΠε͕͚ͩ٭�ɻಛผͳর໌ͳ͍ɻγϟπにϕε

τ࢟のࠤʑക࣏͞Μ͕ͻͱΓͰཱͭɻʮのɺみͳ

͞Μの૾ྗ͕�ׂҎ্Ͱ͢ɻࠓ͖͍ͬࢥΓɺ૾ྗ

Λಇ͔せて͍ͩ͘͞ʯɻ͚ͩͰԿԋ͡Δࠤʑ͞Μの

ಡみޠΓにɺͪ࣋ؾ٬͕؍ΛҰͭにして͍͘ɻ

�りɺ200ޠ々　͕ϥΠϑϫーΫͱͯ͠いΔಡΈࠤ 年

ʹҪ্ͻ͞͠࡞ݪͷh ͱͤʱΛԋͨ͡ͷ͕͡まりで

͢ɻݪര͕Լ͞ΕͨౡΛʹͨ͠ͱ່ͷޠで͢

͕ɺ20 年Ҏ্લʹ͜まつ࠲ͷ্ԋΛײͯ؍ಈͯ͠Ͷɻͦͷ

会Λ͢Δͨめڧɺ٬ԋͯ͠いͨ͋Δܶஂͷஂһͨͪͱษޙ

ʹࣗで本Λʹग़ͯ͠ಡΜでいͨΒɺॴʹ立ͬͯい͔ͨ

Έ͞Μ͕͖࢝ٽめͨɻͦΕでਓલでͬͯΈΑ͏ͱࢥいɺҪ

্ͻ͞͠͞Μ͔Β্ԋڐՄΛΒͬͯ࢝めまͨ͠ɻ90 ۙ

͘ͻͱりでԋ͡Δ͔Βຖճͼͬ͠ΐりでɺ1ճͷެԋで2

Ωϩମॏ͕ݮΔΜで͢Αɻ͏Ұ本ɺ౦日本大ൃࡂੜ

ͷh࡞ݪめͨͷ͕ɺϧφーϧ࢝ʹޙ ʹΜ͡Μ ɻɦʹѪ͞

Εͳいগ年ͷ൵͠ΈΛඳいͨٔۂで͕͢ɺ͕͖ͳͷɺ

গ年͕ͱ৺Λ௨Θͤͯい͘ॠ間で͢ɻ࠷ॳͷࠒɺり

߹いͷελοϑ 「͕͚ͩ͡Ό͕ͨͳいͩΖ͏ɻর໌

ԻΛ入ΕͯΔΑ」ͱͯͬ͘ݴΕͨͷで͕͢ɺஅりま

ͨ͠ɻͦΕでͯ͘؍Εͨਓͷޱίミで͕りɺࠓશ国

֤でެԋ͢ΔΑ͏ʹͳりまͨ͠ɻ

ランプ生活の子ども時代
େֶଔ͔ޙۀΒऀのಓΛา͖࢝Ίて��ɺܶஂຽ

のऀͱしてʑのにग़ԋ͢Δଞɺ༏ͱしてөը

ςϨϏͰ׆༂して͍ΔɻͦのݪɺւಓͰՈͱա

ごしͨগ࣌に͋ͬͨɻ

ொで͢ɻށ々　ੜまΕҭͬͨͷɺւಓ౦෦ͷஔࠤ

Β大ྔ͔ࢁʹͷͨめڵͷ෮ޙͷொでɺઓࡐொށͷஔ࣌

ͷΛりग़ͯ͠いまͨ͠ɻͷɺݪΛࢁͷΑ͏

ʹੵΜͩഅͧりΛѻ͏ɺഅいͷํͩͬͨɻ�ਓܑ

ఋͷ�൪でͶɻͱ͜Ζ͕͕පؾでΕͯ͠まͬͨͷ

でɺҰՈでࢁͷதʹҾͬӽͯ͠業Λ࢝めͨΜで͢ɻిؾ

͕ͳい͔Βɺখ学校࣌ϥϯϓੜ׆でͨ͠ɻখ͞ͳ

खでɺΑ͘ϥϯϓΛຏいͨͳɻྵԼ �0 ΛԼճΔਅౙͷ日

ʹɺ༙ ͖ਫΛݹόέπでټΜͩりɺࣘ Λׂͬͨりʜ͋ͷࠒɺ

ͯͬ͘ؼͲΈΜͳ立ͳಇ͖खでͨ͠ɻ学校͔Βࢠ

ΔͱɺാࣄΛͯ͠いΔ͓;͘Ζʹͦͷ日͋ͬͨ͜ͱΛԿで

ͯ͠いͨΒ͠いɻ「͔͋ͪΌΜɺ͖ΐ͏Ͷɺ学校で͜

Μͳ͜ͱ͕͋ͬͯʜ」ͳΜͯɺാでछま͖Λ͢Δ͓;͘Ζͷԣ

でͣͬͱ͠Όͬͯいͨͦ͏で͢ɻͬͱখ͞いࠒۙॴͷ

Ոʹ༡ͼʹ࣌ͨͬߦɺཔまΕ͠ͳいͷ 「ʹക࣏ɺՎいまー

͢ʂ」ͱͯͬݴՎͬͨりɻͦΜͳࢠでͨ͠ɻ

ɹऀΛ͚͔͖ͬͨ͠ࢦɺ͓;͘ΖͷӨڹで͢ɻ大ऺ

ԋ͕͖ܶͳでɺொΛ๚ΕΔҰ࠲ͷެԋΛΑ͘؍

ʹ࿈ΕͯͯͬߦΒいまͨ͠ɻಛʹঁܷͷɺࠓで

ʹম͖ついͯいま͢ɻͦΕ͕ԋܶͱͷ࠷ॳͷग़会いͳ

Μで͕͢ɺͦ͏い͏هԱ͕ࠓͷͷԼʹ͋ΔΜ͡Όͳい

ͷ͔ͳɻ͔ͩΒࢠҭͯੈͷ͓͞ΜͨͪʹΑ͘͏ݴΜ

で͢ɻ「ࢠͲͷੈ大͚ͩࣄͲɺͬͱ͓͞Μ͕ͨͪ

ເதʹͳΔͷΛ୳ͨ͠Βいい」ͬͯɻͦΕ͕͖ͬͱࢠͲ

ͷকདྷʹӨڹΛ༩͑ま͔͢Βɻ

忘れられない先輩
ࠤ 々　大学ࣗྗで͘ߦつりͩͬͨͷでɺಛผ学

ۚΛड͚࣌त業料͕͔҆ͬͨ立命館ਐ学ɻ� 年間͢͝

ͨ͠ྈશ国͔Β学ੜ͕ूまͬͯいͯɺָ͔ͬͨ͠ͳ͋ɻͱ

ʹ͔͘όΧ͔ͬりͬͯいまͨ͠Ͷɻમ౬ʹͨͬߦΒɺ友

「芝居に上手い下手は関係ない。
いかに謙虚に向き合うか」

Μ࣏͞ʑകࠤ

ܶஂຽ　ആ༏ɾ༏

196�年ܦ�Ӧ学෦�ଔ業

ʦࡱӨʧؒᅳത 
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ͤͯͩ͘͞͞い」ͱਃ͠ग़ΔͱɺӉ͞Μ「Φ � �ΦΦ

ʜ」ͱͦΕ͚ͩɻでݹܤʹͳΔͱɺh ͓ΜʹΐΖ

ਰهʱʹ͞Εɺເதʹͳͬͯͬͯいまͨ͠ɻͱ͜Ζ

͕本൪લʹͳͬͯɺओͱ͔ΒΉ͓͠ΖいΛ「ക࣏ɺ

໌日Ε」ͬͯݴΘΕͯɻいつʹ入ΕࠐΈ͗ͯ͢いͨ

͕ɺ「ࣦഊͯ͠ɺま͋いい͔」ͱָؾͳͪ࣋ؾでྟめͨ

ͷで͢ɻͦΕで本൪でɺͳ͔ͥアυϦϒ入Εͯࣗ༝ʹで

͖ͨɻͦΕΛӉ͞Μ͕શ෦ड͚ͱめͯฦͯ͘͠Εͯʜ͠خ

͔ͬͨで͢Ͷɻͦͷ࣌ॳめͯɺࣳͯͬ͜ډΜͳʹࣗ༝でָ

͠いͷͩͱ͡ײまͨ͠ɻͦΕ͔Βで͢Ͷɺ͕ࣳډ本ʹָ

͘͠ͳͬͨͷɻͱ͜Ζ͕ɺҰ࠲ͷض༲͛ޙɺ年でӉ

͞Μ͕පؾでΕͯ͠まいɺ͕で৸ଠΛԋ͡Δ͜

ͱʹͳりまͨ͠ɻৼりฦΕ͋Ε͕Ұ൪ͷλーχϯάϙΠϯ

τͩͬͨɻ͕ଓいͯいいؾʹͳͬͯいͨͱ͜ΖΛɺӉ͞

Μ「͜いつɺͲ͏ग़ͯ͘Δ͔ 」ͱ͞ࢼΕͨΜͩͱࢥいま͢ɻ

「とにかく目の前の仕事に一生懸命」
༏ͱしてࠤʑ͞Μの໊લ͕શࠃにΒΕͨの͕ɺ/),

૯合ςϨϏυϥϚh νϟϯάϜの͍ ɻɦओਓެνϟϯάϜの

ҭてのɺlτοΫお͡͞Μ�Λԋͨ͜͡ͱͩͬͨɻ

めͨͷɺͷ͘͢͝いΜ࢝Λりࣄ々　༏ͷࠤ

で͢Αɻ��ɺ� ɺਓʹΛ͔͚ΒΕͯN),ͷϓϩ࣌ͷࡀ

σューαーʹ͓会いͨ͠ͷ͕͖͔͚ͬでͨ͠ɻいͨͷ

ग़ͯ͘ΔɺਲͬͺΒいͷূਓͷʹ「ϚϧςΟϯɾϕοΫࣄܐ」

（স）ɻ͜Ε͕ͯ͘͠ɺήοϓͩͬͨりͨͬͩٵݺりɺͱ

ʹ͔͘ՈでԿԿө૾Λ見ͯɺపఈతʹ͠ڀݚま͠

ͨɻͱ͜Ζ͕ɺ本൪で͚ͩϦςΠΫ（ͱり͠）͞Εͳ

͔ͬͨɻ「Լख͔ͩͬͨΒϦςΠΫ͞Εͳ͔ͬͨΜͩɻ

͏ͷࣄ͜ͳいͳ」ͱམͪࠐΈまͨ͠ɻͱ͜Ζ͕ͦͷ

ϓϩσューαー͕ޙʑ「͋ͷ࣌໘ന͔ͬͨΑ」ͱͯͬ͘ݴ

ΕɺͦΕ͔Β様ʑͳ༏ͷ͕͘ࣄΔΑ͏ʹͳͬͨΜで͢ɻ

ͦΕ͕ɺνϟϯάムͷτοΫ͓͡͞Μʹつͳ͕りまͨ͠ɻ

ɹ200� 年ʹελーτͨ͠ಡΈޠりh ͱͤ ɦɺڈ年で

্ԋ1�0 ճΛ͑まͨ͠ɻເதʹͳͬͯいͨΒいつͷ間ʹ

͔ 60 ɺ�0ࡀ ͯͬ࣋Λա͗ͯいまͨ͠ɻ携ଳిࡀ

いͳい͠ɺചりࠐΈͨ͜͠ͱ͕ͳい͚ΕͲɺͱʹ͔͘ͷ

લͷࣄΛҰੜݒ命͖ͬͯまͨ͠ɻҾ͖ड͚ͨࣄઈ

ରʹखΛൈ͔ͳいɻͦΕΛ୭͔͕Ͳ͔͜で見ͯ͘Εͯいͯɺ

いΔͷ͔͠ΕまͤΜͶɻͦΕʹɺͪΐ͕᷷ͬͯͬʹ࣍

ͱมΘͬͯいͯɺ͘͠い͜ͱ͕͓͋ͬͯञでղফͨ͠り

͠まͤΜɻͳ͔ͥͬͯ � � ͩͬͯɺͬͨいͳい͡Όͳいʂ��

ͦΕΛΤωϧΪーͱͯ͠ஷめ͓͖ͯɺでൃ͢ࢄΔΜで͢ɻ

͔ͩΒ۪ஒݴΘͳい͠ɺετϨε͡ײまͤΜɻͦͷΘ

り「ͯめ͑ɺࠓʹ見ͯΖΑ」ͳΜͯɺͷࣥ͘͢͝೦ਂいで͢

Α（স）ɻ

ɹ「ࣳډʹ্खいԼखؔͳい」ͱͯͬࢥいま͢ɻい

͔ʹ࣮ʹɺ͖ʹڏݠ߹ͬͯい͚Δ͔ɻͦΕ͕͋Εɺ

ͪΐͬͱઌʹਐめΔΜ͡Όͳい͔ͳɻͦͷͨめ 「ʹࣗ͜

Μͳʹ͖ͬͯͨΜͩ」ͳΜ֮ͯ͠ࡨͳいΑ͏ռめͯいま͢ɻ

ɹࠓͷඪh ͱͤʱͷ200 ճެԋΛୡ͠ɺ౦ژ

でࣗओެԋΛ͢Δ͜ͱで͢ɻh ʹΜ͡Μ ͱɦަޓで1ि間͘Β

いͬͯΈͨいɻͦΕ͔Βɺで͖Δ͚ͩएいਓͱ͕ͨ͠ࣄ

いͱͯͬࢥいま͢ɻएいԋग़Ոʹμϝग़͠͞Εͯɺい͔ʹݠ

Ԡ͑ΒΕΔ͔ɻͦ͏ͨ͠Βɺまͨগ͠ઌʹい͚Δ͔͠ʹڏ

ΕまͤΜɻ

※ઓલ͔Βઓޙʹ͔͚ͯ日本ͷԋܶքΛϦーυͨ͠ആ༏ɾԋग़Ոɻ

ୡͷԼணΛશ෦ͪͬؼͯͬ࣋Όͬͨり（স）ɻͦ͏ͦ͏ɺࠓ

ग़ՏݪொԼ͕ͬͨͱ͜Ζʹh ۚീʱͱい͏ҿΈ͕͋ͬͨ

ͷで͕͢ɺΒͦ͜でΑ͘πέでҿΜでいまͨ͠ɻでژ

学ੜʹ༏͠い֗でɺΜͪΌͯ͠୭จ۟Λͨͬݴり

͠ͳいɻͦΕ͕ͱͬͯډ৺Α͔ͬͨɻͦ͏͑ݴɺ͋

ͷ࣌ͷπέҰମ୭͕ͬͨΜͩΖ͏ � �͕ͬͨهԱ

ͳいͳ͊ɻ

ɹߴ校࣌ʹԋܶΛͬͯいͨͷでɺ大学入学ޙࣳډ

ΛΖ͏ͱԋܶ෦ͷΛୟ͖まͨ͠ɻでͦͷࠒ学ੜӡ

ಈ͕ܹ͘͠ɺԋܶ෦ʹͯͬߦσϞ׆ಈ͔ͬり͔ͩͬͨΒɺ

2ճ͚ͩإΛग़࣮ͯ͠際ʹΒͳ͔ͬͨɻͦͷΘりɺԋ

ܶؑ会ͷ会һʹͳͬͯɺͨ͘͞ΜΛͯ؍いまͨ͠ɻଔ

業ޙɺಇ͖ʹग़ܑͨͨͪͷΘりʹ͓;͘Ζͷ໘見ͳ

͖ΌͱͯͬࢥいͨͷでɺڷނͷւಓʹؼΔつりでͨ͠ɻ

でɺ͜ͷままആ༏ʹઓ͠ͳ͔ͬͨΒҰੜչい͕Δͷ

でͱࢥいɺͬͨ۟ڍʹആ༏ͷಓਐΉ͜ͱΛܾҙ͠ま

ͨ͠ɻആ༏ͷཆॴΛͯܦɺ19�� 年ʹ2� ʹでܶஂຽࡀ

入ஂɻࣗͷりͨいಓʹਐΜͩͷ͔ͩΒɺऀͱͯ͠ೝ

めΒΕΔまでͱࢥいɺڷނʹ1� 年間ؼりまͤΜでͨ͠ɻ

ɹྈ友ͱࠓでަྲྀ͕͋ͬͯɺશ国ʹԠԉͯ͘͠ΕΔઌഐ

͔ΒͷເΛͣͬͱͬͯいΔ͜ͱ࣌ഐ͕いま͢ɻ「大学ޙ

ɺશࠒΕͯͶɻऀʹͳり立ͯͷͯͬ͘ݴͯͬ「い͠خ͕

国ΛެԋでまΘΔͱ֤ͷΈΜͳ͕ࣳډΛ؍ʹདྷͯɺ͕

ශͩͬͯͬͯいΔ͔ΒɺΑͯ͘͘͝͠ΕͨɻͦΕ͕

本ʹ͋り͕ͨͯ͘Ͷɻશ国ͷいͨΔॴʹ友ୡ͕いΔͷ

͔ͩΒɺܶஂͷਓʹ「ԿでͦΜͳશ国֤ʹ友ୡ͕いΔ

Μͩ  」ͬͯෆ͕ٞࢥΒΕͨͷで͢ɻ

ɹͦͷதでͻͱりɺΕΒΕͳいઌഐ͕いま͢ɻྈͷઌ

ഐでɺಉ͡ւಓग़ɺଔ業ޙ大ࡕで業քࢴͷ৽ฉࣾʹ

め͓ͯΒΕまͨ͠ɻͦͷઌഐɺ͕Ͳ͜ʹग़ͯいΔͷۈ

͔Θ͔Βͳい͘Βいͷ͔ࠒΒɺ大ࡕでެԋ͕͋Εඞ

ͱ࿈「དྷまͨ͠ʹࡕઌഐɺ大」དྷͯ͘Εͯいまͨ͠ɻʹ؍ͣ

བྷͨ͠Βɺ「ͬͱૣ͘࿈བྷ͠ΖΑ」ͳΜͯͯͬݴɺͦΕで

ඞͣ؍ʹདྷͯ͘ΕͨΜで͢ɻҰɺ大ࡕͷࡾӽܶでެԋ

تいいΛΒͬͯɺઌഐʹ࿈བྷͨ͠Βͷ͘͢͝ʹ࣌ͨ͠

Μで͘ΕͯͶɻ͓ञऑいͷʹɺΖΖʹਲͬͯتΜで͘

Εͨɻͱ͜Ζ͕೦ͳ͜ͱʹɺͦͷઌഐපؾでͣいͿΜ

ૣ͘ʹ͘ͳͬͯ͠まΘΕͨɻ݁ہɺԿʹ͓ฦ͠で͖

ͣʹʜ本ʹγϣοΫでͨ͠ɻ͔ͩΒҰɺઌഐͷ͕ڷނ

ۙいւಓͷ見ࢢでʰͱͤʱΛ্ԋͨ࣌͠ 「ʹΛ

日ͦͷਓͷͨめʹ্ԋͤ͞ࠓΕͨઌഐ͕いま͢ɻͯ͑͘ࢧ

͖ͯま͢」ͱͯͬݴΛΒͤͯΒͬͨΜで͢ɻࠓͷ

͕͋ΔͷɺͦΜͳਓͨͪͷ͔͕ͨͬ͋͑ࢧΒͦ͜ͳͷ

で͢ɻ

「鼻をへし折られた」転機
���� ɺܶஂຽのઃऀのͻͱΓͩͬͨӉॏ٢˞͞Μ

ʮ͕Ӊॏ٢Ұ࠲ʯΛ্ཱͪ͛ɺ�͔͚てશࠃΛ८ԋ͢Δ

͜ͱにɻͦ͜にऀਓੜΛม͑Δస͕ػ๚Εͨɻ

々　ຽʹ入ͬͯ10ࠤ 年Ҏ্ͨͬͨࠒɺͣͬͱओ

શ国͔Β࠲ͷいいΛΒͬͯいまͨ͠ɻӉॏ٢Ұڃ

Ҿ͘ख͋まͨͷਓؾでɺӉॏ٢ओԋɾԋग़でɺh 年৸ଠࡾ

ʱͱh ͓ΜʹΐΖਰهʱΛֻ͚� 年間্ԋ͢Δ͜ͱ͕

ܾまͬͯいまͨ͠ɻવɺまͨいい͕つ͘ͱͯͬࢥい

ͨͷで͢ɻͱ͜Ζ͕ݴい͞Εͨͷh 年৸ଠʱͷࡾ lඦ

1zɻࢺ「いいɺめでͯ͐ɹめでͯ͐」ͷɺͨͬͨ

ͷҰݴɻओࣗͨͬͩڃ͕ɺ͜Ε͔Β� 年ɺͣͬͱ

ͷͳͷ͔ͱ大มγϣοΫでͨ͠ɻでɺ͜͜でݴҰࢺ

ΔͷઈରʹͨͬͩݏɻԿ͔ϓϥεʹͳΔͷͳい͔ͱ

ͱ͜ΖɺӉ͞Μओͷ৸ଠでɺԋग़͢Δ͔ͨ͑ߟ

Βݹܤதʹ৸ଠͷ͕ඞཁͩɺͱい͏͜ͱʹؾい

ͨΜで͢ɻչ͠い͔Βɺݹܤॳ日までʹओ2 ਓͷࢺΛ

શ֮ͯ͑まͨ͠ɻͦΕでݹܤで「ઌੜɺ৸ଠͷษڧΛ

1945年
1968年
1969年
19�3年
2003年

ւಓৗ࿊܊ஔށொʹੜまΕΔ
立命館大学ܦӦ学෦ଔ業
୩ܳज़学ӃԋܶՊӉࣨڭ入学
ܶஂຽ入ஂ
ಡΈޠりh ͱͤ ։ɦ࢝

ଟ͘ͷʹग़ԋ͢Δ΄͔ɺ༏
ͱͯ͠׆༂ɻ2005年N),૯߹ςϨ
Ϗh νϟϯάムͷい ͷɦlτοΫ͓͡
͞Μz有名ɻϥΠϑϫーΫͷಡΈ
りでશ国֤ΛまΘͬͯいΔɻޠ

ܶஂຽɹആ༏ɾ༏

ࠤ
㆕ ㆕ ㆌ

ʑക
ㆄ ㇁ ㆘

Ӧʣܦ��Μʢb࣏͞

PROFILE

196�年ग़ொྈ学Ԃࡇલࡇでɻ͔ࠨྻޙΒ�ਓ͕ࠤʑ͞Μɻ

Ͳͨͪͷલでhࢠ ʹΜ͡Μ ͷɦಡΈޠりΛ͢Δࠤʑ͞Μɻ
（͓ܶ͜ڷɿ日ਐɾ౦ྗڠӨࡱ）
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ͳ͓ɺຊձͰ͜ͷٛԉۚืूʹؔΘΔྖऩূͷൃߦ͍ߦ·
ͤΜɻ༧Ίྃ͝ঝ͍ͩ͘͞ɻ͝ ෆ໌ͳ͕͍͟͝·ͨ͠Βɺཱ ໋ؗ
େֶߍ༑ձࣄہʢϑϦʔμΠϠϧ ���� � ��� � ���ʣ·Ͱ͝
࿈བྷ͍ͩ͘͞ɻ

෮ࢧڵԉۚ
ืू

෮ࢧڵԉಛผҕһձޙࠓͷ෮ࢧڵԉۀࣄͷ͋Γํʹ͍ͭͯ౦ݝࡾʢؠखݝɺٶݝɺౡݝʣߍ༑ձͱ
औΓΈͷαϙʔτΛతͱ͚ͨ͠ʹڵ༑ձʹΑΔ෮ߍࡂɺඃٞ͠ڠ ʮͨ෮ࢧڵԉۚʯͷืूΛਐΊͯ
͍·͢ɻݱߍ༑ձʹΑΔ෮׆ڵಈΛԠԉ͢ΔͨΊʹɺҾ͖ଓ͖ߍ༑ͷօ͞·ͷ͝ࢧԉɾ͝ྗڠΛٓ͘͠
க͠·͢ɻ͍ئ͓
ۚͱ͢Δ͜ͱΛతͱ͠ݟਓʣͷ͓ݸ༑ʢߍ˞ ʮͨٛԉۚʯͷड͚͚ ����  � ݄ ��Λͬͯऴ͍ྃͨ͠·ͨ͠ɻ

受付口座 �

ళࢧ�ೋӺલߦۜژ
ʢීʣ�������ʢۜߦίʔυ���� ʗళ൪ίʔυ���ʣ�
ޱԉۚࢧڵ༑ձ෮ߍɿ໋ཱؗେֶ໊ٛ࠲ޱ
ಉߦຊɾࢧళؒͰͷৼࠐΈͷ߹ɺ૭ޱɾ"5.ͱʹৼࠐखྉແྉͱͳΓ·͢ɻ

受付口座 �

ళࢧࡾ�ݿۚ༺தԝ৴ژ
ʢීʣ�������ʢۜߦίʔυ����ʗళ൪ίʔυ���ʣ�
ޱԉۚࢧڵ༑ձ෮ߍɿ໋ཱؗେֶ໊ٛ࠲ޱ
ಉۚݿຊɾࢧళؒͰͷ૭ޱར༻ৼࠐͷ߹ʮ෮ࢧڵԉۚͷৼࠐͰ͋Δࢫʯ͓ ਃ͠ग़͍
ͨͩ͘͜ͱʹΑΓखྉ͕ແྉͱͳΓ·͢ɻୠ͠ɺ૭ޱҎ֎ͷৼࠐʢΠϯλʔωοτ
"5.ʣͷ߹खྉ͕ൃੜ͠·͢ɻ

受付口座 �

Έͣ΄ۜژ�ߦதԝࢧళ
ʢීʣ�������ʢۜߦίʔυ����ʗళ൪ίʔυ���ʣ�
ޱԉۚࢧڵ༑ձ෮ߍɿ໋ཱؗେֶ໊ٛ࠲ޱ
ಉߦຊࢧళؒɾΈͣ΄ίʔϙϨʔτۜߦຊࢧళ͔ΒͷৼࠐΈͷ߹ɺ૭ޱɾ"5.ͱ
ʹৼࠐखྉແྉͱͳΓ·͢ɻ

受付口座 �

Ώ͏ͪΐۜؒ࠲ޱߦͷৼସɺ૭ޱඋ͚͑ͷʮࠐऔѻථʯΛ͝ར༻ͷ߹
ҎԼ͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻ
�������൪߸ɿ࠲ޱɾ߸ه࠲ޱ �������
໊࠲ޱ ʢٛՃೖऀ໊ʣɿ໋ཱؗେֶߍ༑ձ
ଞ͔ߦΒͷৼࠐͷ߹ҎԼ͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻ
Ώ͏ͪΐۜߦ�ʓళʢʣ������
ʢۜߦίʔυ�����ʗళ൪ίʔυ����ʣ
༑ձߍɿ໋ཱؗେֶ໊ٛ࠲ޱ
˞ʹڪΕೖΓ·͕͢ɺৼࠐखྉʹ͍ͭͯ͝ෛ୲Λ͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻ

〈団体・グループ〉
ৼࠐΈखଓ͖ͷࡍʹɺৼࠐΈਓ໊ͷཝʹɺஂ ମɾάϧʔϓ໊Λهೖ
ʢೖྗʣ͠ ͍ͯͩ͘͞ɻ

〈芳名の公表〉
ਓɺஂݸ͍͍ͨͩͨྗڠ͝ ମɾάϧʔϓʹ͍ͭͯɺ๕໊ΛձใʮΓ
ͭΊ͍ʯʹ ɻ͢·͖͍ͩͨͯͤ͞ࡌܝ
ಗ໊Λر͞ΕΔ߹ɺৼࠐΈखଓ͖ͷࡍɺৼࠐΈਓ໊ͷཝʹɺ
ͱͱ໊ࢯ ʮʹτΫϝΠʯͱهೖʢೖྗʣ͠ ͍ͯͩ͘͞ɻ
例：「リツメイ　タロウ　トクメイ」

■ 受付方法　
ืूͷؒظޱɾֹۚఆΊ͓ͯΓ·ͤΜɻ

〈個人〉
ৼࠐΈखଓ͖ͷࡍʹɺৼࠐΈਓ໊ͷཝʹɺ໊ࢯɺଔۀɺֶ ෦໊Λ
ೖʢೖྗʣ͠ه ͍ͯͩ͘͞ɻ
例：「リツメイ　タロウ　S56　ケイザイ」

ֶ෦໊ͷهೖʢೖྗʣɺҎԼͷͱ͓Γͱ͍ͯͩ͘͠͞ɻ
๏ֶ෦ʹϗɹ
෦ʹέΠβΠֶࡁܦ
Ӧֶ෦ʹέΠΤΠܦ
ձֶ෦ʹαϯࣾۀ࢈
ༀֶ෦ʹϠΫ

෦ʹίΫֶؔࡍࠃ
จֶ෦ʹϒϯ
ࡦՊֶ෦ʹηΠαΫ
ө૾ֶ෦ʹΤΠκ

ੜ໋Պֶ෦ʹηΠϝΠ
ཧֶ෦ʹϦίɹ
ใཧֶ෦ʹδϣϦ
εϙʔπ݈߁Պֶ෦ʹεϙʔπ

�����݄�ʙ �����݄��ʹҎԼͷΈͳ͞·ํ͔Β෮ࢧڵԉۚΛ͓͖͍ͩͨͤد·ͨ͠ɻ
Έͳ͞·ʹ৺ΑΓ͓ྱΛਃ্͛͠·͢ɻͨ͠·͖͍ͩͨྗڠ͝

立命館大学校友会東日本大震災復興支援金について

˞ɾ��Իॱʣۀਓʢଔݸ ■ শུܟ

˞ଔۀɺֶ ෦ɾڀݚՊ໊ɺߍ༑ձʹొ͞Ε͍ͯΔใʹ͍ͯ͠ࡌه͖ͮج·͢ɻͳ͓ෳͷֶ෦ɾڀݚՊΛଔۀɾमྃ͞Ε͍ͯΔ߹ɺ࠷ऴྺΛ͍ͯ͠ࡌه·͢ɻ
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ླɹఃʢ���ɾࣾ࢈ʣ

ాɹ ʢོ���ɾཧʣ

ിதɹɹ ʢູ���ɾܦӦʣ

݄ɹߦʢ���ɾࡁܦʣ

■ ෮ࢧڵԉۚɾٛԉۚ�डঢ়گ

�� ܭ߹����6�ԁ  
ʢ�����݄��ࡏݱʣ

個人 ���� 名
団体・グループ ��� ݅

�556���� ԁ
������5 ԁ
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2016ߍ�༑ձװ事ձ報告
2016年6月4日、大阪いばらきキャンパスで、2016年度幹

事会が開催され、校友会三役（会長・副会長・監事）、常任幹事、幹

事の約300名が全国から集まった。

冒頭、村上健治校友会長が昨今の大学を取り巻く状況を説明し

た後「いよいよ校友会設立100周年が3年後に迫ってきました。

100周年に向けて組織強化を図り、母校を支援する組織として活

性化し、成長できるようがんばって欲しい」と挨拶があった。続い

て吉田美喜夫立命館総長が未来人財育成基金などによる支援へ

の感謝を述べた後「立命館大学の学生が卒業後も校友として大学

とつながることで、大学全体が力を発揮、向上できると思っていま

す。みなさまには引き続きご支援をお願いしたい」と伝えた。その

後、村上会長が議長となって議事を進め、2件の審議と9件の報告

が行われた。

●収支決算書（2015年4月1日から2016年3月31日まで） （単位：円）

●貸借対照表（2016年3月31日現在） （単位：円）

科　目 決算額
＜経常収入の部＞
会費収入 220,580,000
資産運用収入 30,135
組織強化事業収入 2,579,700
校友大会事業収入 6,633,000
広報事業収入 26,339,432
母校支援事業収入 0
復興支援事業収入 147,000
その他の収入 52,769
経常収入合計 256,362,036
＜経常支出の部＞
組織強化事業支出 45,501,171
校友大会事業支出 38,240,967
広報事業支出 82,169,552
母校支援事業支出 25,463,724
復興支援事業支出 7,804,153
校友会記念事業支出 703,060
人件費支出 32,484,415
運営費支出 21,399,803
経常支出合計 253,766,845

経常収支差額 2,595,191

科　目 決算額

＜資産の部＞
現金預金 72,288,328
立替金 243,577
前払金 128,550
未収金 0
基金積立金預金 985,434,947
資産合計 1,058,095,402
＜負債の部＞
未払金 270,188
預り金 53,368,769
負債合計 53,638,957

科　目 決算額
＜その他資金収入の部＞
前期末未収金収入 33,560
立替金回収収入 3,216,945
預り金収入 47,213,703
期末未収金 0
その他資金収入合計 50,464,208
＜その他資金支出の部＞
立命館大学基金積立金支出 20,000,000
その他の支出 1,050,000
前期末未払金支出 596,749
立替金支払支出 3,439,414
預り金支払支出 44,675,700
前払金支払支出 128,550
期末未払金 △ 270,188
その他資金支出合計 69,620,225

その他資金収支差額 △ 19,156,017

当期収支差額 △ 16,560,826
前期繰越収支差額 88,849,154
次期繰越収支差額 72,288,328

科　目 決算額

＜正味財産の部＞
基金積立金 985,434,947
運用財産 19,021,498
正味財産合計 1,004,456,445

負債および正味財産合計 1,058,095,402

2 0 1 5 年度決算

審 議 事 項

◆◆ ����ۀࣄใࠂおΑͼ����ܾࢉใࠂに͍ͭて
◆◆ ����ܭۀࣄըおΑͼ����༧ࢉҊに͍ͭて

報 告 事 項

◆◆ ����໋ཱؗେֶߍ༑ձ�৽ଔࣄװのબに͍ͭて
◆◆໋ཱؗେֶߍ༑ձઃཱ���पه೦ۀࣄのجຊํɾ
ըʢҊʣに͍ͭてܭۀࣄ
◆◆ʮΦʔϧ໋ཱؗߍ༑େձ�����JO�ۚʯのਐঢ়͍ͭگて
◆◆ ����ɾ����ɾ����のߍ༑େձに͍ͭて
�ঢ়ͱݱಈの׆ਪਐूืۚجҭࡒ༑ձະདྷਓߍ◆◆
����のऔみに͍ͭて
ϓϥϯઃఆに͏༺׆の৽ͨͳۚجҭࡒ༑ձະདྷਓߍ◆◆
�༑ձֶۚձɾཹֶੜ੍ֶۚのߍ
ൃలతղফに͍ͭて
�の૯ׅͱۀࣄԉࢧڵ෮ࡂ༑ձ౦ຊେߍ◆◆
ఆに͍ͭてࡦըのܭɾํۀࣄのޙࠓ
◆◆ฏ��ʢ����ʣ۽ຊに͏ٛԉۚืूに͍ͭて
༑ձのߍݝにお͚Δಓ࣌ੜൃࡂ༺ॿ๏దٹࡂ◆◆
の৽ઃに͍ͭて੍څࢧԉۚࢧ
ͮجଇにنબࣄװ◆◆ બҕһձの্ཱͪ͛に͍ͭてࣄװ͘

●収支予算書（2016年4月1日から2017年3月31日まで） （単位：円）

科　目 予算額

＜経常収入の部＞
会費収入 212,880,000
資産運用収入 1,507,500
組織強化事業収入 2,100,000
校友大会事業収入 7,900,000
広報事業収入 26,100,000
復興支援事業収入 180,000
その他の収入 100,000
経常収入合計 250,767,500
＜経常支出の部＞
組織強化事業支出 40,300,000
校友大会事業支出 58,000,000
広報事業支出 81,200,000
母校支援事業支出 27,500,000
復興支援事業支出 7,765,000
校友会記念事業支出 6,000,000
人件費支出 33,000,000
運営費支出 22,300,000
経常支出合計 276,065,000

経常収支差額 △ 25,297,500

科　目 予算額

＜その他資金収入の部＞
前期末未収金収入 0
立替金回収収入 243,577
預り金収入 43,770,000
その他資金収入合計 44,013,577
＜その他資金支出の部＞

立命館大学校友会基金
積立金支出 0

その他の支出 0
前期末未払金支出 270,188
立替金支払支出 0
預り金支払支出 25,530,000
前払金支払支出 150,000
その他資金支出合計 25,950,188

その他資金収支差額 18,063,389

予備費 5,000,000

当期収支差額 △ 12,234,111
前期繰越収支差額 72,288,328
次期繰越収支差額 60,054,217

2 0 1 6 年度予算

2 0 1 6 年度  新卒幹事2 0 1 6 年度  新卒幹事

法学部 山本　真生
経済学部 岸下　恵介
経営学部 金輪　慎平

産業社会学部 田中　伶奈
文学部 田代　桃子

理工学研究科 国島　岳大
国際関係学部 土井　玲奈
政策科学部 中嶋　莉沙
情報理工学研究科 小西　建斗
映像学部 島田美奈実

薬学部 細見　翔平
生命科学部 樋口　宗哉

スポーツ健康科学部 林　俊之介

ٛԉۚืू

໋ཱؗେֶߍ༑ձͰɺඃ͞ࡂΕͨߍ༑ͷํʑʹগ͠Ͱཱ͓͍ͯͨͩͨ͘Ίɺશࠃͷߍ༑Λର ʮʹٛ
ԉۚืूʯΛ͓ͯͬߦΓ·͢ɻօ༷͔Β͓͍͍ٛͨͩͨͤدԉۚʹ͍ͭͯɺ����  � ݄ � ʢ݄ʣೖۚ
֬ೝ·Ͱɺཱ ໋ؗେֶͰืू͍ͯͨٛ͠ԉۚͱ͋Θͤͯد͍ͨ͠·ͨ͠ɻ� ݄ � ʢՐʣҎ߱ͷೖۚ
֬ೝɺඃࡂͷߍݝ༑ձͱٞڠͷ͏͑ʹ͍ͭͯ۩ମԽ͍ͨ͠·͢ɻޙࠓͷऔΓΈʹ͠ࡍ·ͯ͠ɺ
શࠃͷߍ༑ͷօ༷ʹΑΔ͝ࢧԉͱ͝ྗڠΛࣀΓ·͢Α͏͓͍ٓ͘͠ئக͠·͢ɻ

˞ʹڪΕೖΓ·͕͢ɺৼࠐखྉʹ͍ͭͯ͝ෛ୲Λ͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻɹ˞ͳ͓ɺຊձͰ͜ͷٛԉۚืूʹؔΘΔྖऩূͷൃߦ͍ߦ·ͤΜɻ༧Ίྃ͝ঝ͍ͩ͘͞ɻ
˞͝ෆ໌ͳ͕͍͟͝·ͨ͠Βɺཱ ໋ؗେֶߍ༑ձࣄہʢϑϦʔμΠϠſ ������������ʣ·Ͱ͝࿈བྷ͍ͩ͘͞ɻ

〈団体・グループ〉
ৼࠐΈखଓ͖ͷࡍʹɺৼࠐΈਓ໊ͷཝʹɺஂ ମɾάϧʔϓ໊Λهೖ
ʢೖྗʣ͠ ͍ͯͩ͘͞ɻ

〈芳名の公表〉
ਓɺஂݸ͍͍ͨͩͨྗڠ͝ ମɾάϧʔϓʹ͍ͭͯɺ๕໊ΛɺձใʮΓ
ͭΊ͍ʯʹ ɻ͢·͖͍ͩͨͯͤ͞ࡌܝ
ಗ໊Λر͞ΕΔ߹ɺৼࠐΈखଓ͖ͷࡍɺৼࠐΈਓ໊ͷཝʹɺ
ͱͱ໊ࢯ ʮʹτΫϝΠʯͱهೖʢೖྗʣ͠ ͍ͯͩ͘͞ɻ
例：「リツメイ　タロウ　トクメイ」

■ 受付方法　
����ɾֹۚɿఆΊ͓ͯΓ·ͤΜɹɹɹకɿޱ  �݄��ʢʣʪ�݄�ʢ݄ʣೖۚ֬ೝ·Ͱʫ

๏ֶ෦ʹϗɹ
෦ʹέΠβΠֶࡁܦ
Ӧֶ෦ʹέΠΤΠܦ
ձֶ෦ʹαϯࣾۀ࢈
ੜ໋Պֶ෦ʹηΠϝΠ

ༀֶ෦ʹϠΫ
෦ʹίΫֶؔࡍࠃ
จֶ෦ʹϒϯ
ࡦՊֶ෦ʹηΠαΫ

ө૾ֶ෦ʹΤΠκ
ཧֶ෦ʹϦίɹ
ใཧֶ෦ʹδϣϦ
εϙʔπ݈߁Պֶ෦ʹεϙʔπ

〈個人〉
ৼࠐΈखଓ͖ͷࡍʹɺৼࠐΈਓ໊ͷཝʹɺ໊ࢯɺଔۀɺֶ ෦໊Λ
ೖʢೖྗʣ͠ه ͍ͯͩ͘͞ɻ
例：「リツメイ　タロウ　S56　ケイザイ」
ֶ෦໊ͷهೖʢೖྗʣɺҎԼͷͱ͓Γͱ͍ͯͩ͘͠͞ɻ

■ 受付口座
˔Ώ͏ͪΐۜؒ࠲ޱߦͷৼସɺ૭ޱඋ͚͑ͷʮࠐऔѻථʯΛ
ɹ͝ར༻ͷ߹ҎԼ͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻ

��������������൪߸ɿ߸ه࠲ޱ
ຊٛԉۚ۽༑ձߍশɿ໋ཱؗେֶ໊࠲ޱ

˔ଞ͔ߦΒͷৼࠐͷ߹ҎԼ͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻ

Ώ͏ͪΐۜߦɿʓళʢʣ��������
� ���ίʔυɿ������ళ൪ίʔυɿߦۜ
ຊٛԉۚ۽༑ձߍɿ໋ཱؗେֶ໊ٛ࠲ޱ

ゆうちょ
銀行口座間の
振替はこちら

他行からの
振込はこちら

このたびの平成2 8年（2 0 1 6年）熊本地震によって尊い命を奪われた
皆様のご冥福を心よりお祈りするとともに、被災されました皆様に心よりお見舞い申し上げます。

発災以降、大学・校友会ともに復興支援にむけた取り組みを進めています。
大学では、義援金を募集するとともに、学生のボランティア派遣を行っています。

校友会でも、校友会本部・各校友会の皆様が義援金を募り、
現地校友会へ応援メッセージを送る等の取り組みを行っています。

熊本地震被災地への

義援金募集について

いまͨ͠ɻߦ業ͳͲͷϘϥϯςΟアΛ࡞ɺ立命館大学ͷ学ੜ͕ͨͪย͚業͠ࢦ։Λ࠶ΕͨՈͷ業͞ࡂଜでඃݪ܊Ѩોݝ本۽
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ֶੜͨͪʹΤʔϧΛʂ ߍ༑ձֶۚत༩ࣜ
TOPICS

�݄��ɺେֶगΩϟϯύεͰɺ෦

ಈࣗओతͳऔΓΈͰେ͖ͳՌΛ׆

ߍੜΛදজ͢Δʮ����ֶͨ͛ڍ ༑

ձֶۚत༩ࣜʯ͕ ճɺࠓΘΕ·ͨ͠ɻߦ

ΓΛ༩ֶ͑ͨތੜͱͯ͠ͷۀ༑ʹଔߍ

ੜΛশ͑Δʮߍ༑ձʯ͕ ɺʮεϙʔπʯ

ͱʮֶ ज़ɾจԽɾܳ ज़ʯͷ� Ͱ��໊

ʹଃΒΕ·ͨ͠ɻ

डऀΛදͯ͠૬෦ͷࢁதະ͞ٱ

Μʢεϙ݈ɾ�ʣ͕ ొஃ ʮ͠ݧܦΛྐͱ͠

ͯɺޙࠓԿࣄʹਅʹऔΓΈɺ͜

Ε·Ͱड͚͖ͯͨࢧԉʹ͓ฦ͠Λ͍ͯ͠

͖͍ͨʯͱँײͷݴ༿Λड़·ͨ͠ɻ

ɺʮ໋ཱؗେֶݸਓදজɾஂମදজʯ

ʮຊീ՝֎׆ಈஂମྭۚʯʮ໋ཱ

ؗେֶֶੜ෦දজʯͷڅূॻत༩ࣜ

ߦΘΕ·ͨ͠ɻ

༑ձߍ��

ʪεϙʔπʫ

˙૬෦
山中　未久（スポーツ健康科学部4回生）

෦ٕڝ্ࢠঁ˙
小田垣亜樹（経営学部4回生）
大森　菜月（スポーツ健康科学部3回生）
太田　琴菜（スポーツ健康科学部2回生）
菅野　七虹（経済学部3回生）

˙ਫӭ෦
馬淵　優佳（スポーツ健康科学部3回生）

্ϗοέー෦ࢠঁ˙
一谷　奈歩（産業社会学部4回生）

ʪֶज़ɾจԽɾܳज़ʫ

˙ότϯτϫϦϯά෦
倉地　光悦（経済学部1回生）
髙原　綺乃（経済学部1回生）

˙ғڀݚޟ෦
塚田　花梨（産業社会学部2回生）

1918

 2/20 

第一回ロϚンスάレイの会 
（大分ݝ校友会）
515 名 yグリル真

 4/24 

ੴݝ校友会「校友のूい」金
ੴݝ校友会「校友のूい」Ճլࢢ
ੴݝ校友会「校友のूい」小দ見
5約 80 名、約 20 名、約 30 名

 

地域校友会 

 2/20 

߳ݝ校友会 ϑΝミリーの会 
5約 30 名 y銀波亭（校友の店）

 3/12 

 校友会 ೱ地۠࠙会ݝෞذ
5約 30 名 yロワジールホテル大垣

 4/16 

 世อൺӥ会 ૯会ࠤ
547 名 yセントラルホテル佐世保

 4/23 

ฌݝݿ校友会 ࢧٶ部 ૯会 
5約 30 名 y日本盛・煉瓦館

都道府県校友会 / 海外校友会

 2/14 

ݝࢁ校友会 ৽年のूい
5約 40 名 yパレブラン高志会館

 2/20 

立໋館大学上ւ小࿏会 ૯会
5約 50 名 y日本料理屋「虹」

ˎৄ͘͠校友会ϗームϖージΛ͝ཡԼ͞いɹ

IUUQ���BMVNOJ.SJUTVNFJ.KQ

2015年2月中旬～2016年5月下旬に行われた

各団体の行事の一部を紹介しています。

行事報告
 5/15 

ಸྑݝ部校友会 ૯会 
5約 100 名 yホテル日航奈良

職域校友会

 4/3 

หཧ士校友会૯会
หཧ士ݧࢼ合֨者祝լ会 
517 名 yニューミュンヘン北大使館

 4/3 

ग़൛立໋会 
542 名 y平安女学院 M ホール・有栖館

 4/8 

౦ࣳ立໋会 ৽入ࣾ員ܴ会 
553 名 yスマートコミュニティセンター

 3/5 

京都ி校友会 「ҥּ会」 
年࣍૯会 
563 名 y東華菜館

 5/13 

ਆށ߯所校友会  
૯会・৽入ࣾ員ܴ会 
520 名 y三宮ターミナルホテル

 5/20 

南都ۜߦ立໋会 ૯会 
5116 名 y橿原神宮養正殿

 5/25 

ࢢٶ所立๎会 ૯会 
534 名 yふじや　本店

サークル OB・OG 会

 2/13 

体ҭ会ΰルϑ部 
部 50 प年記念ࣜయ 
5約 200 名 yホテルグランヴィア京都

 3/27 

写真研究会 OB 会 ૯会・写真展
523 名 yレストラン菊水

その他の会 

 3/23-3/25 

69 年ଔ立໋ϫンήル૯ಉ૭会
515 名

 4/16 

๏学部ༀࣉࢣθミಉ૭会 
（ୀ৬記念パーテΟー）
5約 80 名 yホテルグランヴィア京都

 5/21 

ᖛ࡚ਖ਼نઌ生をғむूい
562 名 y京都平安ホテル

全国の校友会が開催した行事の報告と、今後の予定です。校 友 会 ω ッ ト ϫ ー ク
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y金沢ニューグランドホテル、まる重（長生殿）、ホテルサンルート小松
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校友会・グループ	 日程	 会場	 問い合わせ先

岩手県校友会総会	 7/2（土）15：00	 ホテルニューカリーナ	 酒井　博忠	 019-654-3893

山口周南地区校友会総会	 7/2（土）18：00	 ホテルサンルート徳山	 小林　直樹	 0834-62-3117

八幡支部総会	 7/3（日）10：30	 八幡市立松花堂庭園・別館	 安居　利晋	 090-5128-1429

ひろぎん立命会総会	 7/15（金）	 むさし　土橋店	 河村　学	 090-9066-2766

青森県校友会総会	 7/23（土）15：00	 ウェディングプラザ	アラスカ	 舩水　重利	 017-722-2926	

徳島県校友会総会	 7/23（土）16：30	 阿波観光ホテル	 鎌田　啓三	 088-664-2344

高知県校友会総会	 7/23（土）17：30	 高知会館	 千蒲　悦嗣	 090-1322-5381	

岡山県校友会総会	 7/24（日）16：00	 アークホテル岡山	 守屋　博司	 090-3638-9784

長野県校友会飯伊地区総会	 7/24（日）18：00	 殿岡温泉湯～眠（ゆーみん）	 飯島　剛	 0265-25-7959

和歌山県校友会総会	 7/30（土）17：00	 ホテルアバローム紀の国	 和田　好史	 073-432-7039	

愛媛県校友会総会	 7/30（土）17：00	 国際ホテル松山南館	 石田　二朗	 090-4501-0786

福岡県校友会新卒者歓迎パーティー「立門会」	 7/30（土）18：30	 HAKATA　ONO	 清家　邦敏	 092-472-2621

技術士会総会	 7/30（土）13：00
	 大阪いばらきキャンパス	

企画・窓口担当	 rits.kikaku.mado@gmail.com		 	 B 棟（立命館いばらきフューチャープラザ）

兵庫県校友会新人歓迎会 & 異業種交流会	 8/6（土）12：00	 神戸凮月堂ホール	 寺田　豊	 terada@sonoda-u.ac.jp

熊本県校友会総会	 8/27（土）17：00	 フィガロ	 飯田　俊之	 090-1368-8809

島根県校友会総会	 8/27（土）	 サンラポーむらくも	 和田　裕之	 080-5238-7457

福島県校友会総会	 8/27（土）16：00	 郡山ビューホテル	アネックス	 馬場　幸蔵	 090-3123-2069

ALL 立命館交流パーティー in 北海道	 8/27（土）13：00	 立命館慶祥中学校・高等学校
	 立命館慶祥	

011-381-8888		 	 	 中学校・高等学校

広島県校友会総会	 9/3（土）	 メルパルクホテル広島	 足羽　真一	 ash-wing@mue.biglobe.ne.jp

双ヶ岡寮寮友会	 9/10（土）18：00	 旅館　塔見茶屋　	 北川　俊彦	 090-1488-5341	

天理わだつみ会総会	 9/10（土）14：00	 天理川原城会館	 弓仲　弘司	 0743-62-0198

北九州校友会グランドジェネレーションパーティー	 9/24（土）	 	 田邊　裕	 090-9213-3398

宮崎県校友会総会	 10/1（土）17：00	 ホテルメリージュ	 南　英輝	 0985-44-1975

新潟県校友会	創立50周年記念式典	総会	 10/8（土）	 ホテルラングウッド新潟	 渡邉　剛	 090-7949-6646

長野県校友会総会	 10/16（日）13：30	 ホテルモンターニュ松本	 降幡　信秀	 0263-25-0279	

茨城県校友会総会	 10/16（日）	 	 木村　幸夫	 029-252-8401	

高槻島本校友会総会	 10/22（土）	 アンシェルデ・マリアージュ	 渡邊　昇	 072-673-1634

静岡県校友会総会	 10/22（土）13：00	 グランシップ	 佐藤　友清	 054-246-2065

山口県校友会総会	 10/22（土）	 湯田温泉ユウベルホテル松政	 中村　史朗	 090-7971-4141

オール立命館校友大会 2016 in 金沢	 10/29（土）
	 ホテル日航金沢、	

校友会事務局	 075-813-8216		 	 金沢駅前イベント広場ほか	

石川県校友会総会	 10/29（土）	 	 木場　密雄	 070-5145-7868

富山県校友会総会	 10/29（土）	 	 福田　豊	 076-425-3192	

福井県校友会総会	 10/29（土）	 	 橘　誠一	 0776-23-3542

今後の行事予定 ＊詳しくは校友会ホームページをご覧下さい

　http://alumni.ritsumei.jp
2016年7月～ 10月に
予定されている総会です（判明分）

校 友 会 ω ッ ト ϫ ー ク
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　募集要項

1 .寄付の金額
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2 . 募集期間
ɹؒظ�にఆΊ͋Γ·せΜɻ

3 . 寄付の目標
ɹܧ�ଓدऀ ���� ɾ໊ྦྷ ܭ �� ԯԁʢ���� ʙ ����  �݄��ʣ

4 . 申込方法

5 . 活用プラン
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6 . 税制上の優遇措置について
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　ごཡいただ͚ない場合がございます。
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後輩学生の夢を応援する

活用プランが新たに誕生
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活用事例報告書、申込セットが完成しました。活用

事例報告書は未来を切り拓こうとする3名の学生を紹

介したパンフレットで、申込セットは一括・継続の申

込書式を一体化した資料です。各校友会行事で配布

を開始していますので、ご希望の方は、下記の校友

会事務局へお問合せください。

新たな
募集推進ツールが
完成しました

॥  ܕ の ޙ ഐ ࢧ ԉ จ Խ ͮ くりを  ࢦ しͯ

ॻࠂ報ྫࣄ༺׆ ਃࠐηοτ

2月27日（土）の常任幹事会では、さらな

る支援の輪を広げるために「大学や校友会か

ら支援を受けた学生が、在学時または卒業

後に後輩学生たちへ寄付を行う循環型の後

輩支援文化づくりを

目指す」ことも確認

されました。

校友会では、これ

まで課外活動分野

で世界レベル・日本

一の実績を挙げた学

生に対して「校友会

奨学金」を授与して

きました。3月15日（火）の「校友会奨学金

授与式」の際、福元寅典副会長（'72済）か

らお祝いの言葉とともに未来人財への協力を

依頼された相撲部の山中未久さん（当時・ス

ポ健4）は、「卒業後は校友として後輩学生を

支援したい」という趣旨に賛同し、寄付を申

込みました（山中さんは、在学生による未来

人財の寄付の第一号となりました）。

׆ 用 ϓ ϥϯ ܾ ఆ の ご ใ ࠂ

ະ དྷ を  り  くֶ ੜ た ͪ に よ る ׆ ಈ ใ ࠂ

校友会未来人財育成基金（以下、未来人

財）は、2012年10月の基金創設以来、第一

次活用プランとして『「学生×校友×京都」

グローバル人材育成交流拠点の設置』を掲

げて募集活動を推進し、これまで多くの校

友から寄付が寄せられました。一方で、今

後さらに数多くの校友に募集推進活動へ参

加していただくためには、新たな活用プラン

を求める機運も高まってきました。

そこで、校友会で議論を重ねた結果、

2016年2月27日（土）の立命館大学校友会

常任幹事会にて、未来人財の新たな活用プ

ランが承認されました。未来を切り拓く人財

の育成という目的はそのままに、「海外留学

支援」「成長支援」「課外活動支援」「研究支

援」「施設整備支援」の5点へと再編。今後、

これらの活用プランを掲げてさらなる募集推

進を行なうとともに、活用プランの具体化を

図っていきます。

2月27日、大阪いばらきキャンパスにて全

国都道府県代表者会議の一環として、学生

を交えたグループワークが行なわれました。

プレゼンターとして招かれたのは海外留学・

インターンシップ参加等を通じて国際的な舞

台で活躍している学生、アメリカンフットボー

ル部・女子陸上競技部・交響楽団・応援団

など課外活動に取り組んでいる学生、未来

人財の活用プランとして実際に支援を受け

た+R個人奨励奨学金を受給した学生ら10

名。グループワークの参加者たちは、まさに

未来を切り拓く人財像である彼らの体験談

を聞き、後輩学生にどのような支援ができる

かを考えました。

新たに 4 つの活用プランが加わりました

学生たちを交えたワークショップを開催

校友会の支援を受けた学生から、
卒業時に未来人財への寄付申込を受けました

ւ֎ཹֶࢧԉ グローバル社会において活躍できる人材の育成

ԉࢧڀݚ 後輩学生の研究力向上支援

ԉࢧઃඋࢪ
学園発祥の地「京都」で後輩学生たちが

グローバルに学び合う場「施設」の設置支援

ࢧԉ 主体的に未来を切り拓いていく人材の育成

՝֎׆ಈࢧԉ 学びの場としての課外活動の高度化・大衆化

新
た
に
加
わ
っ
た
活
用
プ
ラ
ン
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　   校 友 ফ ଉ（  ໌ 分 ）

3 月 27 日、衣笠で平井嘉一郎記念図書館開館前に｢ 特別見学ツ
アー ｣が開催されました。1 階の｢タリーズカフェ｣でコーヒーをご提
供頂き、数名の班毎に分かれ見学開始です。中央の吹抜けが、光と
広がりを演出し、各階は雰囲気を造り分けられ、市内を一望できる景
色と併せて心を癒します。館内には貴重資料や白川静・加藤周一の
各文庫、平井嘉一郎メモリアルホールや映像視聴・討論可能な部屋
や、図書貸出が瞬時に出来、各キャンパスの図書も翌日に届く最新シ
ステムを備え、将来までを見据えた、正に｢ 知の殿堂 ｣です。見学後は

「大学教育と附属図書館の可能性」と題する講義がありました。知
的興奮の余韻の中、この施設を利用できる後輩達がうらやま
しく、広小路や衣笠の旧図書館に長年勤務していた亡父に
も一目見せたかったなあと思う一日でした。（宮西徳明）

先日、会社の新卒採用試験の面接官を務めました。グ
ループワークで代表者が最後にプレゼンをするという内容
の面接だったのですが、まぁ、学生さんたちのしっかりしたプ
レゼンだこと！ 本当にびっくりしました。話し方も堂 と々、しっかりジェ
スチャーも加えて。トレーニングされているのだろうなと感じました。
そういえば、今度、我が母校立命館宇治高校へ訪問授業の講師とし
て伺うことになりました。社会人講師の授業を増やしているようです。
社会に出て役に立つ、より実践に近い教育がなされているのだと感
じます。教育も進化しているんですね。私たちの時代にはなかった面
白い授業やトレーニングを受けてらっしゃるんだなと羨ましくなりまし
た。と同時に「良い見本でなければ」と気を引き締める今日この頃で
す。（榎本暁子）

私事ですが、4 月から我が子が小学生になりました。保育園の時のよ
うに、自分の好きなことを好きなだけやることが叶わない環境に、彼
はとても戸惑って、ストレスを感じていました。そして彼は言いました。

「ママは、お仕事でも、好きなことばっかりやってるやんか！！」・・も
はや言い返す言葉は、ありませんでした。改めて思い返すと、立命館
で過ごした 12 年間、そして今も、好きなことを好きなだけさせていた
だいていたなぁと思います。彼自身の人生の選択を応援していこうとい
う気持ちと共に、その選択の結果、彼の学び舎が立命館になった時に

は、ニヤっとするのだろう自分を感じている今日このごろであります。
（アナログ娘）

先日人工知能学者落合洋一氏の講演を聞きました。人口
知能は最近のバズワードで何か特別なイノベーションが起

こるかのように錯覚していましたが、実態は 20 年前から続く
機械学習だと聞き安心しました。私が情報理工学部 1 回生の頃メディ
ア工学という授業で画像・音声の信号をデジタルに変換し基本的な
計算をしましたが、正にそれが原点であり今思えばかなりの重要科目
でした。と学生に言いたいです笑。昨今 iPhoneは網膜ディスプレイ
となり画素の粒が見えません。今後 VRゴーグルや触感や匂い装置
などで人間が実体験と騙されるレベルに向かっています。生活や娯楽
は更に合理化され、今ある無駄な仕事や価値観など消えるものが増
えそうです。いろいろ消える世の中で校友会の役割も柔軟に考えたい
と思います。（五嶋翔一）
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立命館大学国際平和ミュージアム企画展のご案内

BOOKS FOR BOOKS ～立命館の本活～申込書
1 .	本申込書記入者（以下、私）は、私が所有する書籍等を株式会社バリューブックスに引
き渡し、その売却代金を学校法人立命館が受領することをもって、私からの寄付とす
るものであることを確認します（現物寄付ではありません）。

2.	私は、株式会社バリューブックスおよび学校法人立命館に対し、理由を問わず、本件
書籍等の返還、および買取相当額の支払いを請求いたしません。

3.	私は、株式会社バリューブックスと学校法人立命館が、本申込書に記載された氏名等
の個人情報を本プロジェクトならびに学校法人立命館の活動目的にのみ使用すること
を了承します。

学校法人立命館 理事長 長田豊臣殿
学校法人立命館の設置する学校の教育および研究の充実のために本物品の売却代金を寄付します。

（〒　　　　-　　　　　　）

買取価格　　　　　　　　　　　　円 団体ID
98事務局記載欄

□案内等を希望しない今後、本学の各種行事等のご案内を差し上げる場合がございます。
希望されない方は右記にチェックをしてください。

立命館学園の図書充実のため

　日）（月）（ 年）（西暦生年月日

お名前

フリガナ

ご記入日 送付段ボール箱数

住所

電話番号

寄付目的

本学との関係（任意）

E-mail

□ 卒業生　卒業 西暦（　　　　）年　卒業校・学部（　　　　　　　　　　　）
□ 教職員　□元教職員　□ 在校生父母・卒業生父母
お子様の在籍校・卒業校（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　  ）   

年　 　 月　　  日 箱

＠

<

キ
リ
ト
リ>

< キリトリ>

◦ISBN のない本

◦百科事典  ◦コンビニコミック  ◦個人出版の本
◦マンガ雑誌　◦一般雑誌

※上記の本が混入していても、費用の負担などは
　生じません。

買取額は市場価格等を考慮して（株）バリューブックスにて査定されます。買取額は需要と供給によって決まるため、
ご自身が大 切にされている本であっても、残 念ながら低 額となることや 値 段 がつかないこともございます。
お申込みいただくに際しては、その点をご理解くださいますようお願い申し上げます。

お申込みに関してのご注意

お問合せ先 学校法人立命館 総務部 寄付事務局  TEL：075-813-8110（平日 9:30 〜 17:00）

2013 年 4 月 ～ 2016 年 4 月 末 ま で に 2,944 名 の 方 々 か ら153,184 冊
の本をお送りいただきました。誠にありがとうございます。
引き続き、校友の皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。

詳しくは　　WEB をご覧ください。

～立命館の本活～

   手 続きの方法は？ 
①書籍を段ボール箱に入れる。
②電話（バリューブックス  0120-826-292）かWEBで集荷を依頼する。

※ お電話の場合は右の「申込書」をキリトリ線に沿って切り取り、
 必要事項をご記入のうえ段ボール箱に入れてください

※ ５冊以上であれば送料は無料です

ISBN
見本

　  どのような仕組みですか？ 　  以下の本は取り扱えませんので
 ご了承ください。

古本を送付 古本の集荷・
仕分け・買い取り

図書充実の
ための費用へ

株式会社
バリューブックス

※ 提携企業

校友の
みなさま

月曜日および月曜が祝日の場合はその翌日（ただし 6/27（月）は開館）
9/1 (木)～ 9/7（水）は夏季休館

休 館 日
2016 年度
秋季特別展

第102回
ミニ企画展示

特別展

第103回
ミニ企画展示

午前 9 時 30 分～午後 4 時 30 分（入館は午後 4 時まで）
開 館 時 間

※常設展示（地階･2 階）は、上記展示期間以外でも見学することができます。

一般 400 円（350 円）／中・高生 300 円（250 円）／小学生 200 円（150 円）
（　）は 20 名以上の団体料金／障害者手帳をお持ちの方（介護者 1 名を含む）は無料

観 覧 料

※特別展「世界報道写真展」期間中は、一般観覧料のみ 500 円になります
　（団体料金適用はありません）。

世界報道写真展2016 –WORLD PRESS PHOTO 16– 
6月3日（金）～6月25日（土） 
※Friday Night Museumのため金曜日は当特別展のみ 
　19：00まで開館（入館は18：30まで）
絵葉書に見る日本と中国：1895－1945 
10 月 1 日（土）～12 月 11 日（日）
ポストカードインパクト 
7月12日（火）～8月26日（金） 
ミュージアム・この1てん 
9月17日（土）～10月2日（日）

日本初公開となる、世界的なコレクターである
ドナルド･ラップナウ氏の絵葉書コレクション
から、日本と中国の関係そして世界から見た日
本と中国の様子を追います。

絵葉書に見る日本と中国：
1895 － 1945

ラップナウ・コレクションより

世界報道写真財団が毎年開催するコン
テスト入賞作品約150点で構成した写
真展。 今年は京都会場となる当ミュー
ジアムから開幕し全国に巡回します。

世界報道写真展2016 
− WORLD PRESS PHOTO 16 − 

大賞受賞作品　
ウォーレン･リチャードソン（オーストラリア）
2015年8月28日レスケ（ハンガリー南部）

第102回ミニ企画展示

ポストカードインパクト
秋季特別展のプレ企画として、当館収蔵の絵葉書から、日本におけ
る絵葉書の成立と発展を紹介します。 

第103回ミニ企画展示

ミュージアム・この1てん
収蔵品の中から1点を取り上げるこの企画。今回も選りすぐりの1点
をご紹介します。

2016年度秋季特別展特別展

6月27日（月）～ 7月8日（金）
7月11日（月）～ 7月24日（日）

BKC

APU

"How to Convey War Memory to Future  
 Generations：Roles of Photographs"
戦争の記憶の継承と写真の役割
講演者：Dr. Erik Somers 

（the NIOD, Netherlands Institute for 
 War, Holocaust and Genocide Studies） 
エリック・ソーメルズ博士 

（オランダ戦争・ホロコースト・虐殺研究所 
研究員）

日　時：6 月 10 日（金）  16：30 ～ 18：30
会　場：国際平和ミュージアム 2 階会議室
●申込不要・聴講無料・通訳あり

世界報道写真展2016  「人々の部」 1位
小原一真トークイベント
フォトジャーナリズムは
時代にどう向き合うのか
日　時：6 月 18 日（土）   
 15：00 ～ 16：30
会　場：国際平和ミュージアム 
 　　1 階ロビー
●申込不要・聴講無料　
※参観料は別途必要です。

関連企画1  公開記念講演会 関連企画2  トークイベント
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